

ANUNCIOS Y COMUNICACIONES  
A PRECIOS CONVENCIONALES  
DIRECTOR: F. AZZATI.  
No se devuelven los originales aunque no se inserten.  
NÚMERO SOBLENTO 5 CÉNTIMOS

Jueves 16 de Diciembre de 1915.



LA SEÑORA

## Doña Concepción Lecha Roig

de Barreira

Falleció ayer a los 24 años de edad

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Sus desconsolados esposo, hijo Pepito, padres D. Antonio Lecha y doña Concha Roig, hermanas Victoria y María, padres políticos y demás parientes, participan a sus amigos tan dolorosa pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar esta mañana, a las diez y media, desde la casa mortuoria, calle de Serranos, 31, hasta la plaza de San Agustín, por lo que quedarán reconocidos.

PARA EL PUEBLO.

## LA SITUACIÓN

INGLATERRA Y ALEMANIA.—En el punto y hora en que la Prensa germanizante proclama la indiscutible victoria de Alemania; en el momento en que ésta se derrama sobre territorio oriental y se ahinea sobre los frentes de Francia, Bélgica y Rusia; en el instante en que su canciller proclama en el Parlamento su supremacía incontrastable y tosen fuerte los que imaginan que la paz ha de ser impuesta por Alemania a los demás pueblos y creen, que la campaña está asomándose al epílogo, conviene una ligera recapitulación de hechos: esto no coloca en cierto modo sobre uno de los puntos de partida de la guerra. Y cuando advertimos el contraste entre la afirmación y el resultado, como en un espejo vemos la realidad para estudiarla tranquila y sosegadamente, sin que pasión alguna pueda turbar nuestro juicio.

Comencemos por poner juntos los nombres de Alemania e Inglaterra. Y añadamos a continuación que la Gran Bretaña es de todos los imperios de Europa el que más horror profesa al militarismo. Conste que ni es esto describe una Inglaterra simpática a los enemigos de las instituciones armadas, ni concede una actitud mediante la cual, tanto ella como sus naciones aliadas justifiquen las deficiencias o las imprevisión militares observadas en el curso de la campaña. Son razones históricas, filosóficas y sociales, las que hacen de Inglaterra un pueblo eminentemente, absolutamente civil. Contribuye a esta indiferencia respecto de la organización militar terrestre, la posición geográfica, insular, del reino británico. Por todas estas razones y otras muchas, responden a un estado de conciencia nacional y que forman parte de su genio peculiar, Inglaterra ha dirigido toda su atención hacia el navalismo, a la construcción de una flota poderosísima que garantice sus riquezas coloniales y sus propias costas contra la posibilidad de una expedición extranjera.

Antes de que Inglaterra tuviese participación positiva en el conflicto internacional, los documentos diplomáticos cruzados entre esta nación y Alemania revelan a las claras, oficialmente, que aun existiendo profundas rivalidades inconciliables entre las dos grandes naciones, la primera no hubiese podido revolverse contra el imperio germanico, faltar a la solidaridad nacional, si Alemania se hubiese apresurado a retirar sus ejércitos del suelo belga. Este hecho tiene todos los caracteres de un axioma. Hubiese carecido el Gobierno inglés, ante la fría actuación popular, no sólo de razones, sino aun de pretexto para una movilización. Y nadie hay, que se precie de conocer el alma británica, capaz de afirmar conscientemente que Inglaterra intentase aprovechar un pretexto para declarar la guerra a una nación como Alemania, cuya arripetencia era conocida por el Reino Unido mejor que por los demás pueblos. Ha sido, pues, la intervención de Inglaterra, absolutamente desinteresada, ocasional, inoperada para los mismos ingleses.

Y durante el curso de la campaña, los alemanes han pronunciado contra la gran nación repetidas sentencias, diversas veces han dicho los estadistas germanicos que lo más fuerte y virulento del odio teutónico dirigiese y dirigiese contra la Gran Bretaña; las palabras perdidas e hipocresía pronuncian las alemanes con tal libertad cuando se trata de los ingleses, que a no vivir los momentos actuales como los vive nuestra generación y los estudios la crítica, creíase que la política militar y la diplomacia en Alemania son un dominio de caballería y de honor, de tal naturaleza es el odio teutónico contra la soberana de los mares, que en las operaciones terrestres parece acentuar el alemán la virulencia de su ataque cuando tiene ante sí soldados ingleses. Algun gran estadista germanico ha dicho que vencer a los rusos y a los franceses era una obra relativamente fácil. Que el interés de Alemania no era esencialmente anular a estas dos naciones, sino empujarlas a Inglaterra, vencerla sobre los mares y acabar con esta odiosa rival engullendo parte de sus colonias. La dirección, pues, de la política germanica, concentrábase y se concentra en los estadistas ingleses, declarándolos responsables de la actual situación; ya que, sin la intervención inglesa el kaiser habría conquistado de sus ejércitos victoriosos en el Este y Oeste de las operaciones.

Las razones en que se fundan los amigos de Alemania para destruir a Inglaterra, son razones radicales al presente conflicto, y es una sinrazón radicarlas en el mundo lazo de solidaridad con Bélgica, heroica y mártir.

Y vamos al contraste: si Alemania pretendía anular a rusos y alemanes, para lanzarse contra Inglaterra y establecer su hegemonía sobre el universo, los bellos cálculos se han frustrado todos. Es posible que si las infamadas expediciones a los Dardanelos y la tardanza en llegar en auxilio de Serbia, no fuese más sólida la posición de los aliados frente a los imperios militaristas. Aun así, tan solidamente establecidos están los frentes en Rusia, Bélgica, Francia e Italia, que no hay entre las nubes del porvenir alemán ninguna desagradadura que dé paso a un rayo de luz que el propósito fundamental, secretamente ac-

riciado por Alemania, hasta embriagarse en el vino del odio y de la grandeza, es el de destruir a Inglaterra, despreocupándose de Francia y Rusia por estimar a estos enemigos de una calidad inferior, hay que convenir en que cada vez se aleja más Alemania de sus ensueños; que nunca ha sido Inglaterra más vigorosa militarmente que lo es hoy; que jamás la nación mostrase tan decididamente unánime en una campaña exterior y que todos los recursos, todas las potencias nacionales, los tesoros inmensos de ese pueblo, uno de los maestros de la voluntad, se concentran para hacer frente a los peligros de esta tragedia. Jamás el espíritu inglés se ha sentido con tales magnificencias. Nunca ha estado más lejos de su mente la posibilidad de un desastre; y a medida que en todos los pueblos se habla de la paz, más o menos líricamente, en Inglaterra hoy se comenta esta solución con desdén. Entre Inglaterra y Alemania se ha establecido el verdadero duelo: los dos pueblos tienen como característica la tenacidad. Por esta razón, Alemania estima más temible enemigo al inglés. Y éste juzga como no puede en el porvenir aparecer decorosamente ante el mundo sin que Alemania haya hecho la confesión de todos sus errores y haya reparado todas sus iniquidades.

X. X.

De Barcelona

## EL ENCARECIMIENTO DE LAS SUBSISTENCIAS

¿Qué hacen las mujeres?

Ha cambiado el Gobierno, y creemos que éstos como los otros gobernantes que nos desgobernaron no se preocuparán mucho tampoco del problema tan arduo a resolver; el abaratamiento de los artículos de primera necesidad. Las clases adineradas, los altos dignatarios, los banqueros en alza, los burgueses archimillonarios, todavía no han sentido la influencia de la carestía de las subsistencias, sin duda porque sus arcas están bien repletas; pero eso cañan ante la horrible situación por que atraviesa el país.

Pero la clase obrera, la única perjudicada, la paria de los Gobiernos que padecemos, se lamenta y grita. En los hogares, al que tiene un mísero jornal, no le llega para atender a las primeras necesidades de la familia; esto a los que aun tienen jornal. ¿Y los que no lo tienen? ¿Y los militares de bracos faltos de trabajo, que pasean su hambre por calles y plazas? ¿Qué pueden llevar a sus hijos? Horas de miseria; días sin pan; noches sin abrigo y sin lumbre; propósitos anarquizantes, como dicen los que están hartos, los que no sienten el estómago vacío ni el frío hiela sus miembros, faltos de ropa y de calor alimenticio.

Es horrible, horrible el cuadro. De esta pintura no se ven más que trazos de sangre: es el boceto que comienza y que se extiende, que se extiende.

¿Pero qué hacen las mujeres?—ofmos preguntarnos a cada paso.—¿Acaso no son ellas también las que sufren las consecuencias del encarecimiento de los comestibles y de la falta de trabajo de sus hombres?

Hace tiempo que queremos tocar esta cuestión; pero como los estocicos, aguardábamos los acontecimientos para contestar a ella.

Y allá va. Ha llegado la hora de que oigan de nuestros labios lo que hacen las mujeres en esta presente crisis, que amenaza derribarnos a todos, grandes y pequeños.

En Madrid, algunas obreras socialistas se unieron con digna actitud de madres heridas en lo más sagrado, en lo que afecta al pan de sus hijos, para protestar del robo y del saqueo que a mansa fuerza hacen los acaparadores de sus exiguos intereses. ¿Y qué ocurrió?—Preguntamos nosotras.

Pues sucedió que nadie les hizo caso, porque las que protestaban eran muy pocas, y estas pocas, acaso con su actitud, hacían reír a la mayoría de sus hombres, de aquellos hombres cuyo alimento defendían. Y ¡claro! la cosa paró aquí. Esto fué en Madrid.

En Barcelona, en las demás regiones de España, las mujeres no han dicho una palabra. ¿Es porque dentro de su alma no llevan la más sentida protesta? No; no es por esto.

Hay que decirlo muy alto y con valentía que a nosotras no nos duelen prendas, por lo mismo que pertenecemos a esas clases directoras, que, con nuestra pluma y nuestra palabra, llevamos el convencimiento a esas pobres obreras inconscientes, de cuya inconsciencia en la mayoría de los casos son responsables los hombres, por ser los más fuertes y convertirse en nuestros educadores.

Aquellos que quieren a la mujer exclusivamente dentro del hogar y en los quehaceres tan sólo de la cocina; los que le predicán constantemente que ella no debe entender de problemas sociales ni económicos, sino sólo de coser los calcetines y amamantar a los hijos, ¿con qué derecho preguntáis ahora qué hacen las mujeres en el actual conflicto?

Las mujeres hacen lo que esos hombres han querido que hicieran: llorar su ineptitud; maldecir de su ignorancia; y castigar con su indiferencia vuestra injusticia para con ellas.

Esperar a que esos hombres, de un modo u otro, resuelvan por ellos mismos el problema económico, especie de ola negra que nos ahogará bien pronto, sin una medida energética, bien masculina y radical.

Esto es lo que hacen las mujeres.

María MARIN.

La única máquina que escribe  
**YOST**  
No tiene cinta  
PERIS Y VALERO, 17

La política.

## SÁNCHEZ TOCA

Es este político un hombre culto, amante de los libros. Es, sin duda, uno de los de mayor preparación intelectual. Créese que por esto no puede sugetarse a la disciplina de los partidos y de ellos suele apartarse en gallardo gesto de rebeldía. Acaso piense al mismo tiempo que pudiendo ser jefe no debe someterse a jefatura alguna. Así resulta, a lo sumo, un aliado, nunca un subordinado.

Sánchez Toca muestra, por otra parte, gran afición a los negocios. Esto no lo hace sospechoso para el ejercicio de cualquier elevado cargo oficial. Es ese el mal de no pocos de nuestros políticos. De él no están exentos ni aun los que, desde los distintos partidos, observan una conducta correcta en cuanto a sus funciones oficiales se refiere. Porque muchos de esos, que desde su ministerio no participan de tales o cuales negocios, suelen hacerlos desde el bufete, donde el título de ex ministro da por sí solo más valor a las iniciativas. Los bufetes son, por otra parte, uno de los recursos, todas las potencias nacionales, los tesoros inmensos de ese pueblo, uno de los maestros de la voluntad, se concentran para hacer frente a los peligros de esta tragedia.

Jamás el espíritu inglés se ha sentido con tales magnificencias. Nunca ha estado más lejos de su mente la posibilidad de un desastre; y a medida que en todos los pueblos se habla de la paz, más o menos líricamente, en Inglaterra hoy se comenta esta solución con desdén.

Entre Inglaterra y Alemania se ha establecido el verdadero duelo: los dos pueblos tienen como característica la tenacidad. Por esta razón, Alemania estima más temible enemigo al inglés. Y éste juzga como no puede en el porvenir aparecer decorosamente ante el mundo sin que Alemania haya hecho la confesión de todos sus errores y haya reparado todas sus iniquidades.

No procede así Sánchez Toca y por eso, aun reconociendo su sólida cultura, lo reputamos elemento perjudicial a los intereses de la nación. Y pensando de este modo, creemos que sus rebeldías no obedecen a un impulso espontáneo de la voluntad, sino más bien a intenciones inconscientes y de cálculo. Se le consideró amigo de Maura cuando la división de los conservadores. Sin embargo, aun sin declararse datista, aceptó la presidencia del Senado, y en ella continuó aun después de exaltado oficialmente Dato a la jefatura del partido.

Sánchez Toca había hecho sus cálculos y esperaba ocupar la posición soñada: ser presidente del Consejo. Provocada la reciente crisis, parece que no fué muy bien acogido en donde se da y se quita el Poder. Y el hombre, rebelde una vez más, canta en loor de Maura. ¿Por simpatía a éste cuya jefatura nunca quiso reconocer y al cual denominó un día jefe de la comunidad gobernantes? No; más bien por vergas despreciadas de las alturas y rebajar la ya escasa autoridad de Dato.

Como véis, en todo esto no juegan para nada los altos intereses de la nación, ni aparece el más débil destello de una noble cordialidad. Ambiciones, odios, venganzas... Eso es todo.

Nada bueno, pues, debe esperar España de esa nueva prurta política. Es una de tantas a los que lleve consigo novedad alguna.

V. MARCO MIRANDA.

Un gran crimen

## El exterminio del pueblo armenio

En la Prensa extranjera leemos trulentos detalles del bárbaro crimen de la nación turca—la bien amada de los neos españoles—contra el infeliz pueblo armenio.

Los horrores de esta labor sistemática de exterminio han alcanzado tales proporciones, que las mismas autoridades alemanas se han creído en el caso de pedir clemencia.

He aquí algunos emocionantes detalles que se publican en el «Daily News»:

Hasta el 15 de Agosto, el número de armenios sacrificados por la barbarie turca pasa de medio millón. Siete provincias comprende este exterminio inaudito.

El 25 de Junio, los turcos cercaron la ciudad de Biltós. Separaron de sus familias a la mayor parte de los hombres que estaban en buen estado físico. Se les obligaba a cavar hondas zanjas, y luego se les fusiló, enterrándolos en ellas. Los niños y las mujeres fueron distribuidos entre la población turca. Los inditiles, se cree que fueron ahogados en el Tigris. En Biltós, fueron de este modo sacrificados 1.500 armenios.

En los primeros días de Julio, en Mucha, los notables de la ciudad y las autoridades de las aldeas próximas fueron sometidos a espantosas torturas.

Se les arrancaban las uñas de los dedos de las manos y de los pies; a algunos se les cortó la nariz, hasta que expiraban tras una horrible agonía. Se ultrajaba a las mujeres a los ojos de sus maridos.

En la misma ciudad de Mucha, los armenios se defendieron durante cuatro días en las iglesias; pero la artillería alemana les desalojó y no se dejó uno vivo. Después, la muchedumbre musulmana se lanzó a la persecución de las mujeres y de los niños, hasta acorralarlos en vastos «changares» de madera, a los que se prendió fuego.

Los verdugos autores de estas horribles salvajadas, cuidaban de que nadie escapara de las llamas. Cogían a los niños por las piernas y los arrojaban al incendio.

Es inconcebible el grado de desenfreno de delirio en la matanza a que se ha llegado.

Únicamente se comprende el no condenar y maldecir este crimen sin nombre, siendo clerical español.

Las SALES KOCH curan SIN SONDAR NI OPERAR la uretra, prostatitis, vejiga y riñones. Dilatan las estrecheces, rompen las piedras y expulsan las arenas, curan los cálculos e irritaciones de la vejiga, calman al momento las punzadas y horribles dolores al orinar, limpiando la orina de esos malos blancos purulentes, rojos y de sangre. Las SALES KOCH son fáciles y seguras. Véndase en botellas de Valencia: Bar Antonio, Mercado, 7; Gamir, San Fernando, 34, y otras. Pídase gratis método infalible a la Clínica, San Vicente, 102, 1.

FERRÍS Y ANDRÉS  
Gabinete médico quirúrgico  
Horas de consulta de 11 a 1 y de 3 a 6  
Pie de la Cruz, 21

## ECOS

Las obras municipales

Se puede pasar—y, vive Dios, que es pasar—por que las obras que por su cuenta realiza el Ayuntamiento cuesten un centavo; lo que no puede tolerarse es que, sobre costosas, resulten una chapucera. Para lo primero se creó el Asilo benéfico, que así se denominan, irónicamente, las brigadas municipales: para lo segundo, no hay derecho.

Recientemente han estado semanas y semanas los obreros del Ayuntamiento sentando el bordillo que, desde la calle de Pi y Margall, frente al Trián Palace, hasta la de Pascual y Genís—por la famosa continuación de Santa Clara—rodea la acera. Acertar con la curva a modo de chafalín, fué algo así como descubrir la cuadratura del círculo: se trazó la curva, fijando los bordillos; deshilose luego porque estaba mal el trazado, volvíase a hacer y deshacer, hasta que algún Vignola Ventura Rodríguez dió en el quid. Total, que cada metro de bordillo, sólo de afirmar, habrá costado sus buenas cinco pesetas.

Bien, ya está fijado el bordillo; pero como ahora ocurre que la rasante tiene mayor altura que antes de la obra, resulta que al adosar el trozo de pavimento de la calle de Pi y Margall, como el encintado de adoquines paralelo al bordillo está igual o más alto que el centro del arroyo, naturalmente forma pendiente hacia el centro de la calle.

Es decir que cuando se construye un pavimento se procura que afecte forma convexa, con objeto de que las aguas pluviales viertan fácilmente en los albañales. Aquí esto no se va a conseguir, porque la convexidad del arroyo lo impedirá. O lo que es lo mismo, que en ese trozo de calle, cuando llueva se formará una laguna, un gran charco donde el transeúnte podrá tomar el baño, pescar o maldecir, de semejante chapucera.

¿No habrá medio de que los encargados de dirigir los trabajos, previeran estas deficiencias y las evitaran, para comodidad del público y por el buen nombre de la Policía urbana?

La exportación del arroz, prohibida

Ayer fué un día de gran revuelo entre los arroceros. La noticia de que el administrador de Aduanas había recibido un telegrama del ministro de Hacienda prohibiendo absolutamente la exportación del arroz, produjo acalorados comentarios, pues nadie creía tal determinación después de las noticias favorables que el telegrama nos anunciaba.

Cuando la noticia llegó a la Lonja, se puso en duda su veracidad, pues precisamente ayer, en alguno de los pueblos arroceros se iniciaba el alza de una peseta por 100 kilos; pero más tarde, al saber que en el vapor «Rio Amazona» se paralizó la carga de sacos de arroz, se inició la protesta.

Además de muchos telegramas particulares que se dirigieron a personas influyentes en la política, la Cámara de Comercio mandó el siguiente al presidente del Consejo de ministros y a los de Hacienda y Fomento: «Siendo enormes existencias arroz, con sobrante extraordinario para consumo nacional, rogamos atentamente vuestro señoría deje sin efecto real orden prohibitiva exportación dicho grano, autorizándose su salida.

De todos modos, y por gravísimos perjuicios irroga a intereses comerciales y agrícolas la mencionada medida prohibitiva, suplicamos con todo encarecimiento ordene telegráficamente se autorice exportación de arroz depositado en los muelles y pendiente de carga inmediata en los buques.—Presidente accidental Cámara Comercio, Alfonso Mulet.»

El Sindicato Arroceros, que aunque está aún en el período de constitución, pues falta elegir buen número de Juntas locales, está atento a la defensa de los intereses que le están encomendados, en el momento tuvo conocimiento de tan grave noticia, también telegraficó al ministro de Hacienda lo siguiente:

«Sindicato de productores de arroz suplica respetuosamente a vuestre señoría con urgencia levante la prohibición de exportar arroz, por causar inmensos perjuicios a la marca arroceros, y resuelva perentoriamente el expediente sobre sobrante producción.—Presidente, Cristóbal Beltrán.»

Es de esperar que estas peticiones serán secundadas por los alcaldes de los pueblos arroceros y cuantos organismos tengan alguna significación, para hacer comprender al ministro de Hacienda que la prohibición de exportar arroz significaría una gran pérdida para nuestra región.

Nosotros creemos que el Sr. Urzáiz se percatará de la justicia que entraña la petición de los arroceros, pues si a pesar de exportarse el año anterior 50.000 toneladas, aun sobran 12.000, este año, en que la cosecha ha sido también buena, aun cuando se exportara una cantidad importante, no sufriría perjuicio el consumo, pues éste, desgraciadamente, ni siquiera alcanza a una mitad de la cosecha.

Si el Sr. Urzáiz quiere percatarse de la veracidad de cuanto decimos, pida una estadística a los ingenieros agrónomos y se convencerá de que prohibir la exportación del arroz ocasionaría la ruina de una de las regiones más prósperas de España.

Pero mientras esta estadística se forme, debe autorizar la salida del arroz que existe sobre muelle, pues todo el que está sujeto a contratos formados con anterioridad a la disposición del Sr. Urzáiz, y no es justo que se irroge perjuicio a quien libremente desarrolló su comercio al amparo de las disposiciones vigentes.

El vapor «Rio Amazona» ha venido expresamente a nuestro puerto a cargar unas 3.000 toneladas de arroz para Buenos Aires y Montevideo, y esto por sí solo basta para comprender los perjuicios que se irrogarían de no dejar cargar lo que está hasta despachado por la Aduana.

Precisamente anoche llegó a nosotros el rumor que de Madrid comunicaron de que se dejaría hoy cargar al «Rio Amazona» y quedaría la real orden en vigor, hasta que el ministro de Hacienda resolviera lo que estime de justicia.

Nosotros celebráramos que se confirmase dicho rumor y que el Sr. Urzáiz resolviera cuanto antes lo que afecta a la exportación del arroz, pues cada día que transcurre coloca al comercio en situación más difícil para realizar transacción alguna.

El consúl de Italia D. Camilo Reali, a cuya nación pertenecen el «Rio Amazona», también remitió un extenso telegrama al gobernador de Italia en Madrid para que se trasladara del Gobierno español con el interés que se proyecta de que se

cumplan los compromisos pendientes con los armadores de dicho buque.

Un numeroso grupo de cooperadores, alarmados ante el alza que puede sobrevenir en el arroz si se autoriza nuevamente la exportación, dirigió al ministro de Hacienda el siguiente despacho:

«Aplaudimos calurosamente V. E. por disposición prohibiendo salida arroz, considerando medida acertadísima interesando nuevas órdenes que tiendan a rebajar substancias y evitar agios acaparadores.—García Rives, Camet, Chover, Matañá y otros.»

¿Otro que cobra y no trabaja?

Hemos oído asegurar que un individuo, de nombre Vicente Vicent Ballester, hace como que trabaja de fontanero en el Matadero, y sin embargo, no parece por dicho establecimiento municipal. Pero, no obstante, esto no le impide cobrar las «candongas» que semanalmente percibe como si trabajara para el Ayuntamiento.

¿Qué hay de cierto en esto, señor Alcalde? Conviendría que lo averiguara el Sr. Ferraz, y de paso, ya puesto a indagar, procurara enterarse si el supuesto fontanero trabaja de oficial, cobrando un jornal, en el taller de la viuda de Salvador Moret.

Todo ello nos ha sido denunciado, y aunque nada afirmamos por no constarnos la veracidad de los hechos que comentamos, vale la pena aclararlo, pues si la noticia no tiene confirmación, nosotros rectificaremos.

Las denuncias de los sanitarios

El socorrido pretexto de «nos hallamos en período electoral» fué invocado por el Alcalde en la última sesión para impedir que el señor Pérez Deval ahondara más y más en el escandaloso asunto de las denuncias formuladas por los mozos sanitarios de la brigada de desinfección.

Figuramos qué tendrá que ver la elección de diputado a Cortes anunciada para el día 26, con la necesidad, la urgencia de aclarar cuanto se atribuye al jefe y al cabo de dicha brigada. Nada, naturalmente; sólo que como aquí, de hecho, no hay Alcalde, todo se tergiversa y se embrolla para que la verdad no resplandezca.

Pues bien, Sr. Ferraz o señores del Katipunan, el concejal republicano iba a preguntar en la citada sesión si es cierto que alguien ha hecho desaparecer las declaraciones escritas en el expediente, con objeto de que el jefe y su segundo en la brigada no aparecieran culpables de lo que se les supone, en desdoro del cargo y de los prestigios del Ayuntamiento. Propónase el Sr. Pérez Deval pedir explicaciones a la Alcaldía acerca de los servicios que presta—que debiera prestar—el sanitario Manuel Gil, que parece cobra su haber y no trabaja.

Y, finalmente, iba a poner de manifiesto ante la Corporación una enormidad, una inhumanidad sin nombre, cual es la de que hallándonos en pleno invierno y «disfrutando» el frío de estos días, los mozos sanitarios LLEVAN TODAVIA LOS UNIFORMES DE VERANO.

De esto y de otras cosas, no menos importantes y relacionadas con el mismo asunto, hubiera hablado en la última sesión el Sr. Pérez Deval; pero en la última sesión el Sr. Pérez Deval, que salió al encuentro, impidiéndole hablar, porque... porque nos hallamos en período electoral. Mejor dicho, «en período agonico», como interrumpió el Sr. Mira.

Volvemos si en la sesión próxima el Alcalde, o quien presida, apela al mismo recurso para impedir que se hable claro.

Porque esto no puede quedar así.

JUNTA DE OBRAS

: : DEL PUERTO : :

Bajo la presidencia del Sr. Polo de Bernabé se abrió la sesión a las doce, aprobándose el acta de la anterior, adoptándose los siguientes acuerdos:

Otorgar a D. Emilio Batllés 225 pesetas de pensión anual.

Aprobar el informe del señor ingeniero director sobre el embarque de las pirritas quemadas.

Que, según dispone la real orden de 18 de Noviembre, el proyecto de Cimentación de los muelles de la dársena núm. 2, se redacte teniendo en cuenta los resultados de los sondeos, con arreglo a lo proyectado por el señor Fuster.

El Sr. Lillo pidió algunas explicaciones, que le ha dado cumplidas el ingeniero director.

Se da por enterada la Junta de una real orden de 28 del pasado mes de Noviembre, adjudicando la construcción de cuatro grúas eléctricas a La Maquinista Terrestre y Marítima, de Barcelona, por la cantidad de pesetas 104.630,00.

Que se abonen a D. Miguel Zapata 10.305,42 pesetas, contratista de los diques exteriores, por las obras realizadas en Noviembre, y 111.023,55, por los nuevos muelles.

Asimismo son aprobadas las nóminas de indemnizaciones por el servicio de inspección y vigilancia, que importan 583,32 pesetas.

Se da por enterada la Junta de las carpetas abiertas por liquidaciones efectuadas en la segunda quincena de Noviembre.

También se aprueba la nómina de la Guardia civil y las cuentas de gastos de material de recaudación, que importan 2.276 y 612,50 pesetas, respectivamente.

El Sr. Matas recuerda que la Junta aprobó una reforma de las tarifas de carga y descarga, que favorablemente informada, está a la aprobación del ministro y ruega se gestione el pronto despacho. Así se acuerda.

Por último, se da cuenta de la existencia de fondos, que es de 1.722.352,89 pesetas.

ACCION REPUBLICANA

Distrito del Puerto

El Comité del Partido de Unión Republicana del distrito del Puerto, ha acordado que, habiéndose declarado el Centro Instructivo Republicano de la calle de la Libertad, núm. 54 (Cabañal) como perteneciente al nuevo Partido Republicano Autonomista, ningún ciudadano que pertenezca al Partido de Unión Republicana puede pertenecer a dicho Centro, y que si no se diere de baja y continuara siendo socio, por este hecho se le supone separado del Partido de la Unión.

De nuevo aconseja El Pueblo que, acatando dicho acuerdo del Comité del Puerto, se den de baja en el Centro Instructivo los correligionarios del Partido de Unión, pues de lo contrario caer de lleno en el acuerdo del Co-

mité, que tiende a aclarar la situación equívoca en que se colocan los que por este hecho pertenecen a dos partidos distintos; que a nadie se le oculta, es violento para todos y sobre todo para los propios interesados.

Centro de Unión Republicana «El Faro»  
Se saca a concurso la plaza de conserje. Las condiciones en el casino, pudiendo presentarse los pitegos hasta el día 18.

Las Germanías  
Celebrará junta general ordinaria por primera y única convocatoria, el domingo próximo, a las cinco y media de la tarde, para la renovación de la Junta Directiva.  
Serán válidos los acuerdos que se tomen con el número de socios que asistan.

## CRÓNICA COMERCIAL

Balace de la semana

Cercanos ya los días de fiesta y estando el mercado abastecido, principia a iniciarse la inactividad en los almacenes; pero, a pesar de ello, nuevamente hay que señalar movimientos de alza en algunos artículos sin que las medidas que va tomando el Poder público logren contener el agio, que va creando cada día una situación más difícil a las clases consumidoras.

Muy al contrario, la orden dada por el señor Urzáiz a la Dirección de Aduanas suprimiendo la compra de trigo exóticos, la cual, por la intención que revela, ha merecido muchos aplausos, ha sido saludada por los acaparadores resistiéndose a vender, confiando en una nueva alza en las cotizaciones de trigo, que en algunos mercados se ha iniciado ya con un real de aumento por fanega.

También los compradores, convencidos de que el alza que se inicia obligará al ministro a la inmediata aplicación de la ley de Subsidios, se han retraído en comprar; por lo cual, las operaciones en el mercado triguero son escasas. En los mercados extranjeros siguen bajando los precios.

En el cacahuet, como los precedentes de Ultramán siguen cada día más firmes y con tendencia a alza, han influido también en el mercado, haciendo que se eleven los de esta región en una peseta los 100 kilos.

La demanda que existe del extranjero ha hecho que se elevara el precio de arroz en una peseta los 100 kilos, y como esta demanda continúa y también los cosecheros con su actitud de resistirse, no será extraño tengamos que registrar en la próxima crónica una nueva alza de una o dos pesetas, pues los labradores están demostrando saber conducir el mercado.

También en los garbanos, especialmente en los arrugados y pelones, calidad gruesa, siguen elevándose los precios, dada la escasez que existe de estas clases, sin que en las otras, como hay poca demanda, se registre ninguna alteración.

En aceites hay bastante demanda por compradores extranjeros, y aunque los precios apenas han oscilado esta semana, no hay duda que este artículo seguirá encareciéndose también.

Aunque la situación del mercado respecto a los azúcares es encalmada, se han elevado nuevamente los precios en cuatro pesetas los 100 kilos las clases blanquilla y pilón y dos pesetas las flores y cortadillo, sin que se haya ahora dictado ninguna medida para contener la escandalosa actitud de los azucareros. Se espera que tan pronto como se reanuden las operaciones se iniciará otra vez el alza, pues entre azucareros y acaparadores no hay manera de conocer quin de ellos saca mejor provecho de esta anómala situación.</

Olympia.

Despedida de la compañía

Tiene, sin duda, María Guerrero la vanidad de que en las funciones solemnes—beneficios, presentación y despedida de la compañía—figuren obras de escaso mérito. Parece como que quiere que el aplauso del público vaya exclusivamente dirigido al artista, sin dejar algo para los autores.

Anoche pisóse en escena, para despedida, «Mancha que limpia», drama que en los tiempos de su estreno se adaptaba a los gustos de la mayor parte de nuestra sociedad, pero que hoy parece cosa extraña cuya falsedad resalta con pesadez insuperable.

Terminada la representación, el público ovacionó cariñosamente, no á los intérpretes precisamente, sino al matrimonio Guerrero-Mendoza, que con sus talentos honran al arte nacional y con el desprendimiento de quienes, sobre todo, son artistas, ejercen un verdadero apostolado para presentar la escena de modo no superado en el extranjero.

Como es natural iban también dirigidos los aplausos al resto de la compañía, toda ella compuesta de excelentes actores que durante unos días nos han proporcionado el purísimo puro espiritual.

Unánimemente aplaudidos son reservas les prodigó Valencia el nuestro muy sincero.

—A última hora estrenóse «La casa de los crimenes», juguete cómico en un acto, de García Alvarez y Muñoz Seca, de poca fuerza cómica.

Ruzafa

«La Pandereta»

Era unánime el comentario al bajar última vez el telón:—Y para esto se han gastado dinero en vestuario y decorado!

A lo que puede añadirse: no se contaba cómo los encargados de llevar la obra á escena no previeron el fracaso.

«La Pandereta», de Fiacro Irazoz, con música de los maestros Jiménez y Lleó, no gustó ni poco ni nada. El libreto, que ha sido y es un excelente poeta, fácil, inspirado y con sus toques de rebelde, nunca, que sepamos, cultivó el género de las revistas teatrales, en que, por lo mismo que casi todos los personajes suelen ser episódicos, requiere fuerza descriptiva y gracejo y sátira chispeante en los diálogos; una música alegre, graciosa y llamativa—de esa que se pega y queda—y un cuadro de intérpretes que borde las escenas, si éstas tienen conjunción é interés.

Y como de todo esto apenas si vimos algún destello en «La Pandereta», y como, por otra parte, en la compañía de Ruzafa no hay una tiple cómica de verdadero relieve, de esas que en un momento dado salvan la situación, ocurrió lo inevitable: que la obra, con toda la balumba de decorado—deficiente, chabacano—, y á pesar del vistoso vestuario de la señora Viuda de Peris, sólo fué aplaudida en la escena del Tío Sam, que interpetó con acierto el actor Ricardo Fuentes, repitiendo el cuplé.

Es justo consignar que las quintillas de la maja son muy bonitas, y que, en general, «La Pandereta», como de Fiacro Irazoz, está bien escrita.

La partitura parece haber sido compuesta como para salir del paso. Sólo algunas frases del canto de los emigrantes, donde lució su espléndida voz el barítono Vicente Ballester; unos momentos de la romanza morisca, coralina, y el citado cuplé del Tío Sam son dignos de maestros como Jerónimo Jiménez y Vicente Lleó.

Los artistas que interpretaron «La Pandereta» hicieron cuanto buenamente pudieron para sacar á flote la obra. Patricio León tiene un papel insignificante, á modo de explicador de pelucillas, y ni siquiera puede echar el cuerpo afuera en auxilio de los autores. Tampoco Caridad Alvarez y Consuelo Hidalgo se amoldan á esta clase de obras, por lo que pasaron sin llamar la atención.

Y como nos es más grato aplaudir que censurar, hacemos punto, lamentando el mal paso que han dado autores, empresa y artistas.

S. A.

Partido Radical Conjuncionista

Distrito del Museo

Se convoca á todos los correligionarios de este distrito á una reunión que tendrá lugar el sábado 18, á las ocho y media de la noche, en el Casino Central, Seguros, 1 y 3, para tratar de la fundación del Casino del distrito, rogando á todos que no dejen de asistir.—La comisión.

En favor de las familias de las víctimas

La corrida benéfica

De verdadero éxito artístico puede considerarse el festival taurino que el domingo se celebrará á beneficio de las familias de los mártires. El pedido de entradas y localidades es extraordinario.

A las seis bandas anunciadas que harán el desfile, hay que añadir las de las Casas de Beneficencia y Misericordia y la Agrícola Musical de la partida de la Punta. Debido á lo extenso del programa, éste dará principio á las diez y media de la mañana.

Hay mucho entusiasmo y sobre todo por ver al célebre Llapicera rejonear un toro en bicicleta. Entre los dependientes de comercio existen muchos deseos de volver á ver á su compañero Campos matar un becerro, ya que la otra vez que lo tocó cortó la oreja del toro que mató. Puede decirse que todos los vecinos de los poblados marítimos acudirán á la plaza por ver á sus paisanos Montaña, Caballero y Cantaritas, tres futuros fenómenos en quienes tienen grandes esperanzas. Presidirán la fiesta hermosas pescadoras valencianas y operarias de la Fábrica de Tabacos. Y si se añade á todo esto que matarán los restantes toros Ferrando y Luis Flores, ayudados por Flores, Paco Madrid, Vaquerito, Fortuna, Blanquet y Moreno, no dudamos que será la plaza de bote en bote.

Y «El Guanle Blanco», qué prepara? No lo sabemos, pero de seguro será una cosa estupenda... sensacional...

La banda la Agrícola Musical de la partida de la Punta, ha remitido 25 pesetas para la suscripción.

Asociación Valenciana de Caridad

Tercera lista de donativos de comerciantes de tejidos de esta plaza: Señores Villanueva y Miralles, dos delantales cocina, cuatro mantas algodón; dos trajes Mallorca con 12,70 metros y una pieza Cretona camisas con 52 metros; Señores Aupí Hernández, dos trajes piqué con 14,50 metros, 12 casacas lana, tres gorras, dos bufandas, siete nubes y 24 pañuelos botella; Señores Aznar Hernández, una pieza franela camisas con 42,60 metros y una pieza tela vestidos con 38,40 metros; Señor Sobrino de S. Elipio Capella, 25 bufandas lana, seis abrigos hombre y cinco

mantas lana cama; D. José Pérez Olcina, seis bufandas lana, seis boas y seis nubes; señores Escual Peris é Hijo, cuatro pañuelos corbata y 5,50 metros alpaca; señores Hijos de Sánchez con 27,70 metros y cuatro metros lana abrigos; señores Rafael Conejos, sociedad en comandita, 10 camisas hombre y 10,80 metros franela; señores Vázquez y Linares, dos bufandas, dos camisas y dos camisas hombre; don Daniel Oliver, dos blusas punto señora; don Fernando Samuel Ros, seis fichú lana; D. Daniel Oliver (hijo), seis delantales niña; D. Ramón Vicent, 24 cuellos hilo y una blusa franela; doña Josefa Sales, seis camisas y tres chambras señora; D. José Castells, ocho blusas franela señora; D. Manuel Iserte, 12 tocas; señores Reos, Collado y Calomera, 12 bufandas.

Vida Municipal

Ayer se reunieron las comisiones de Mercados, Instrucción pública, Cementerios y Personal, tratando de asuntos de trámite.

La de Policía urbana también se reunió, acordando, en el asunto de la casa Abad, desestimar la instancia del propietario y no suspender el edificio, por negarse los propietarios a colindantes.

En el asunto de la petición de los especulacionistas, de que no se conceda autorización para levantar cerco en el interior de la capital, ha prevalecido el criterio de no autorizar instalación alguna, pero no oponerse á los que les haya sido, con anterioridad, concedido permiso.

Ayer se reunió el tribunal calificador de los ejercicios de supernumerarios celebrados días pasados, calificándolos. Pasado el período electoral, se hará público el fallo.

Esta tarde, á las tres, darán principio los exámenes de supernumerarios, turno libre, habiéndose presentado 418 instancias.

Se ajustarán los ejercicios á igual programa, y actuará el mismo tribunal que en los de turno restringido.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 4.686,42.

Inspección veterinaria, 283,70.

Peaje, 45.

Total, 5.020,12.

En el «Boletín Oficial», correspondiente á los días 25 del pasado y 11 y 13 del actual, se hallan insertos los anuncios de las instalaciones de los motores siguientes: Uno de dos caballos en la casa núm. 32 de la calle de Juan de Mena; otros cinco con 39 caballos en la casa núm. 26 de la calle de Arracapinos, y otro de un caballo y una amargadora, en la casa núm. 212 de la calle de San Vicente, terminando el plazo para reclamar en contra de los mismos los días 24, 27 y 29 de los corrientes.

Sección comercial y agrícola

Subastas del 14 de Diciembre

NARANJA

CARDIFF. De A. P. Thompson de la casa The South Wales Fruit Brokers.

Ofrecido cargamento del vapor «Antonia», 420 de 9 á 10.

420 largas, de 12-5 á 14.

714 de 12-5 á 13-6.

1.064 de 15 á 16-6.

Esta misma casa telegrafía que el vapor «Hardanger», que cargó para Rotterdam, está descargando su cargamento de 12.000 cajas en Cardiff, lo que ocasionará una baja de precios en la próxima subasta por exceso de mercancía á la venta.

De Eduardo Harker de la casa William Morgan y C.ª

420 de 10 á 11.

420 largas, de 13 á 16.

714 de 13 á 13-6.

1.064 de 16 á 17.

MANCHESTER. De A. P. Thompson de la casa J. y H. Goodwin.

Ofrecido cargamento del vapor «Neilly», 420 de 11 á 13-6.

714 de 14 á 16.

1.064 de 14-6 á 17.

De Rowland Clark: 420 de 10-6 á 13-9, mayoría de 11-6 á 12-6.

714 de 12 á 16, id. de 14 á 14-6.

1.064 de 15 á 16.

CEBOLLA

MANCHESTER. De A. P. Thompson.

Mercado más flojo.

Los 4s., de 9-3 á 10-5.

Los 5s., de 12-5 á 13.

De Rowland Clark: Los 4s., de 9-3 á 10-3, mayoría 9-6.

Los 5s., de 12 á 13, id. 14-2-6.

GLASGOW. De Rowland Clark.

Vendidos restos del cargamento del vapor «Serapis».

De 12 á 12-6 la pequeña.

Baques entrados el día 13

Vapores.—Cabo Santa Pola, de Bilbao y escalas, con cargo general; Balear, de Palma, con 27 pasajeros, la correspondencia y cargo general; Navarra, de Sevilla y escalas, con 6 pasajeros; y cargo general; Aclil, de Bona, con fosfato; Río Amazonas, de Génova, en lastre; Honduras, de Orán, en lastre.

Despachados el mismo día

Vapores.—Navarra, para Marsella y escalas, de tránsito; Cabo Santa Pola, para Marsella y escalas, de tránsito.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante

15 Diciembre de 1915.

Situación general.—El descenso barométrico propagado desde el Norte, que señalamos ayer, se ha hecho inoperantísimo y excede de 15 milímetros en Galicia y el Cantábrico, siendo general en la península. Llegó, pues, por aquellas latitudes, donde la presión era inferior esta mañana á 760 mm., una fuerte borrasca que hace rotar los vientos á los rumbos del SO. y S., con alza de temperatura, sólo aún sensible en la extensión del litoral atlántico. Las presiones más altas (765 mm.) se extienden desde el centro oriental al Sud.

Categoría T. (Terra).—Régimen T.—1. Temperaturas extremas: En Valencia 12a y 1a.

Jovenit Valencianista

Anit donat l' anunciada conferencia en el local d' esta entitat, el 17 de 1 entusiasta valencianista En Joan Mateu, desentrollant el tema d' obra d' En Teodor Lorentes.

Primerament feu la biografia del insigne

poeta valencí citant la primera obra que ejecutá als 17 anys, en la que se revelá com un gení.

Llegí varios versos de les populars composicions «El cant del teulahu», «La barraca» i altres. Presentá la varia personalitat del gran poeta com á perífèrida, i el fundador i historiador. fent elogis de son treball.

El conferenciant fou molt felicitat i el nombre public i xqué satisfet de la llabor del senyor Mateu.

Noticias varias

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago:

D. Pascual Martínez, 2.000 pesetas; D. Julián Sánchez, 528; D. Canuto Sánchez, 3.952; D. Antonio Alcaraz, 370,50; señora viuda é hijos de Elias Martínez, 345,80; D. Macario Julve, 395,82; D. José Recasens, 208,32; don Gabriel Izquierdo, 245,62; D. Antonio Roa, 285,89; D. Antonio Cola, 703,98; D. Francisco Martínez Marzal, 197,60; representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos, 217,89; Ayuntamiento de Valencia, 10.676,70; D. José Colomer, 1.000; D. Antonio Doménech, 1.000; D. José Cambriá, 1.000; D. Vicente Antoni, 1.000; y Clases pasivas, 5.000.

Con destino á la suscripción para el monumento á Moliner, el Ayuntamiento de Las Palmas (Canarias), acordó en su última sesión contribuir con cien pesetas.

En la madrugada de ayer falleció la virtuosa señora doña Leonor Peña Fasins, invadiendo de amargura á los suyos.

Era la finada por sus dotes de bondad y honradez sumamente apreciada por cuantos la trataron, por lo que su muerte ha sido sentidísima.

El triste acto de conducir sus restos mortales al cementerio se verificó ayer tarde, asistiendo numerosa concurrencia.

Presidieron el fúnebre cortejo D. José Estellés, hijo de la finada, D. Salvador Dasí y D. Maximiliano Thouss.

Enviamos á la familia y en particular el hijo de la finada, el conocido corresponsal taurino y querido amigo nuestro D. José Estellés, el testimonio de nuestro sentido pésame por el contratiempo experimentado, deseándole la resignación suficiente para conllevarlo.

El comercio de tejidos Los Gatos en atención á su clientela, desde hoy regala un magnífico juguete á partir de la compra por valor de diez pesetas.

Ha llegado á Valencia, hospedándose en el Hotel España, el acreditado especialista en la curación de las hernias Sr. Vidal, director de la respetable y conocida casa de Barcelona Vidal Hermanos, dedicada á la curación radical de estas complicadas enfermedades, conocidas por quebraduras (trencaquads).

Como dicho señor sólo permanecerá en Valencia hoy y mañana viernes, recomendamos á los pacientes no dejen de visitar al Sr. Vidal, en la seguridad de obtener con su especial método é invención un feliz resultado de su enfermedad.

BRONQUITIS.—Elixir Gomenol Climent.

Al público en general nos place manifestarle que para comprar con economía toda clase de artículos en tejidos que visiten el Comercio de Los Gatos, Mercado, 83.

Los grandes almacenes de «El Aguila», han remitido á sus numerosos favorecedores, un detallado catálogo de sus confecciones.

En el presente número acompañamos un extracto del referido catálogo.

Han sido retirados los recursos presentados contra la elección de los señores Martínez Aloy, Tormo, Beltrán (D. Adolfo) y Graullera para el cargo de concejal.

Se está persiguiendo judicialmente á los que, aprovechándose del crédito del conocido Licor del Polo, despatchan por medida, engañando á los incautos, cualquier pócima, quiza nociva, haciéndola pasar por tan acreditado medicamento español. ¡Ojo! En ningún caso el Licor del Polo se vende suelto. No dejarse engañar.

No hay satisfacción mayor para un invitado que ver sobre la mesa una botella del rico cognac JIMENEZ & LAMOITHE.

En invierno, nada más higiénico que proveerse de un remedio tan eficaz para la tos como las «Pastillas del Dr. Calvo». Caja, 1 peseta. Farmacia San Antonio.

Estrenas: «Evet Pocket Kodak» produce fotografías tamaño tarjeta postal. Pts. 45. Pedir catálogo gratis. Droguería San Antonio.

Está probada en los artríticos la eficacia real y verdadera de la «Piperazina Dr. Grauy», puesto que cura reuma, arenillas, mal de piedra, ciática, gota, cólicos nefríticos, neuralgias, etcétera. Es el mejor disolvente del ácido úrico.

GRIPPE.—Elixir Gomenol Climent.

El Ayuntamiento de Puzol ingresó ayer en la Caja provincial 1.000 pesetas por contingente.

Hoy á las once celebrará sesión la Diputación provincial, para la discusión del presupuesto para 1916.

La Sociedad de maestros peluqueros y barberos celebrará hoy junta general extraordinaria para tratar sobre la reforma del reglamento á base de la Unión Gremial, pedida por cuarenta y tres socios, siendo válidos los acuerdos de asida. Dicha junta se celebrará á las cuatro y media de la tarde.

Para la neurastenia, debilidad general, enfermedades nerviosas y del corazón, ningún medicamento igual al FOSFO-GLICO-KOLA DO-MENECH, superior á todas sus imitaciones creadas para restarle venta. Exhíjase al pedirlo el nombre del autor.

No comprar muebles sin visitar antes la Exposición permanente en la fábrica de E. VILLELLA. Precios y clases sin competencia. Calle de Jesús, E. V. Despacho, Paz, 17.

DR. VILAR, especialista en las enfermedades de garganta, nariz, boca, oídos. Paz, 7.

Se necesitan operarios para la fabricación de petacas y carteras.

Razón: Mar, 39, entresuelo.

Clinica dental.—FONT FERRANDO, odontólogo militar.—San Vicente, 21, y Abadía San Martín, 2, principal.

ASMA.—Elixir Gomenol Climent.

Dr. Villanova Vs. Clínica médica, especial de pecho. Colón, 12, bajo. De once á una.

CUESTIONES OBRERAS

Peluqueros-barberos.—Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria para socios y no socios hoy, en nuestra casa social, Padilla, 4, principal (Centro de Sociedades Obreras); á las nueve de la noche, para tratar los puntos siguientes: organización general de la Sociedad; comisión de colocaciones y asuntos de la Directiva. Dados los asuntos á tratar, se simplifica la asistencia de todos los obreros peluqueros-barberos.—La Directiva.

Operarios en baldosas de portland.—Celebrará junta general ordinaria hoy, á las 6,30, para tratar asuntos de interés.

Tribunal Industrial.—Se convoca á todos los jurados obreros de Valencia á una reunión que se celebrará en la Casa del Pueblo, para tratar asuntos de gran interés, hoy, á las ocho de la noche.—El secretario, José Martí.

Noticias teatrales

PRINCIPAL.

En vista de la gran aceptación que ha tenido el abono á ocho matines, la empresa, deseosa de complacer en lo mejor posible al público que la favorece, ha dispuesto un nuevo abono á seis matines en las mismas condiciones que el anterior y en los días 21, 23, 27 y 30 de Diciembre y 4 y 8 de Enero próximo. Dicho abono se cerrará el día 20, á las siete de la tarde.

RUZAFÁ.

Esta tarde, á las seis, se verificará en este teatro una matiné de moda, poniéndose en escena la chistosa comedia en dos actos «La casa de Quirós», el mismo éxito de la temporada.

Por la noche la celebrada ópera en dos actos «Maruxa» y segunda representación de la revista de gran espectáculo «La Pandereta».

ESLAVA.

Hoy se celebrarán funciones populares, representándose tarde y noche la comedia de grandioso éxito «Fantasmas» y el gracioso paso de comedia «Amor á oscuras». Precios económicos.

Compañía Ferri Tovar

Procedente de Cartagena, llegó ayer á Valencia la compañía de comedia que dirigen el señor Martínez Tovar y nuestra pasana la bellísima y notable actriz Anita M. Ferrá.

Forman parte de dicha compañía, como saben los lectores, nuestros paisanos los hermanos Mario y Pepe Albar, artistas á los que se les espera un brillantísimo porvenir.

Hoy, á las cuatro de la tarde, embarcará la compañía con rumbo á Palma de Mallorca, para debutar el próximo sábado en aquel teatro principal.

Sean bienvenidos tan notables artistas, deseándoles al mismo tiempo un feliz viaje.

Doña Concepción Lecha Roig

Rodeada de todos los suyos, en plena juventud, teniendo por delante una vida de felicidad, falleció ayer, á los 24 años, doña Concepción Lecha Roig, dejando á una familia sumida en el más grande dolor.

Madre cariñosa, esposa ejemplar y de una bondad extrema, era eslimadísima entre sus relaciones sociales, y constituía el compendio de todas las ilusiones para los suyos, especialmente para su esposo y particular amigo nuestro, el laureado pintor José Barreira Polo. Tanto á éste, á quien sólo el tiempo podrá mitigar su pena, como al resto de la familia, damos nuestro pésame más sentido por tan dolorosa pérdida.

Sucesos

Entierro de la niña Ferrer.

Según dijimos, ayer se verificó en Masanasa el entierro de la desventurada niña Encarnación Ferrer, víctima de los tranvías, constituyendo el acto una imponente manifestación de duelo, al que se asoció el pueblo en masa.

La presidencia formabanla el alcalde, por el Ayuntamiento; D. Vicente Romeu, por los liberales; D. Francisco Vázquez, por los conservadores, y el decano de los republicanos, D. Vicente Alonso, en representación de nuestros queridos amigos y correligionarios de aquel pueblo.

Sobre el féretro figuraba un hermoso pensamiento, recuerdo de la madre de la infortunada Encarnación Ferrer, y varias coronas con sentidas dedicatorias.

Ayer mañana una importante comisión de vecinos de Masanasa se presentó al Alcalde formulando una protesta contra la compañía de los tranvías eléctricos, por las deficiencias que existen en el material móvil y fijo de la línea de Catarroja, que tantas desgracias ha causado.

El Alcalde prometió á los comisionados que oficiaría á la Compañía para que subsane dichas faltas, pues de lo contrario no podría evitar que algún día el pueblo de Masanasa, en un momento de desesperación, se tome la justicia por sus manos; pues lo más lógico es que de seguir la Compañía desatendiendo cuanto en pro de la seguridad de las personas se refiere, reproduzcanse las desgracias personales tan sensibles como la de anteayer.

Accidente del trabajo.

Ayer tarde, á las cinco, estando trabajando en la casa núm. 11 del camino de Barcelona, Ramón Fluch Tadeo, de 26 años, sufrió una caída, ocasionándose heridas en el pie derecho, magullamiento general y ligera conmoción cerebral y visceral.

Fué curado en la Casa de Socorro del Museo. Pronóstico menos grave. Se dió cuenta al Juzgado.

DE LA PROVINCIA

Desgracia. José Martí Mollá, de 70 años, se quedó dormido sobre un muro, cerca de Onteniente, cayendo y quedando muerto en el acto.

Incendio. En Benaguasil se incendió el horno de Francisco Antonio Roca, y tras imprevistos trabajos, quedó extinguido.

Las pérdidas se calculan en unas mil pesetas.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Centro Instructivo Familiar (Avenida del Puerto).—Esta Sociedad convoca á todos sus socios á junta general ordinaria que se celebrará hoy, á las nueve y media de la noche, para tratar de la renovación de cargos de la Directiva y dación de cuentas.

Se encarece la más puntual asistencia á dicho acto.—El secretario, Jesús Rodríguez.

Peña Valentina.—Para resolver asuntos de suma importancia, y con arreglo al artículo 12 del reglamento se convoca á todos los asociados á junta general, que se celebrará hoy, á las diez de la noche.

Círculo Instructivo Ferroviario.—Celebrará esta noche, á las nueve y media, velada musical, en el salón de dicho Círculo, Pelayo, 2, quedando invitados los socios y sus familias.

Pérdida

Se ruega á la persona que se haya encontrado un trozo de cable de metal torcido, y que en uno de los extremos lleva una pieza de metal unida, que se extravió anoche desde la Estación del Norte á la Morera, por la calle de Pérez Pujol, lo presente en la calle de Cerejeros, 23, 1.ª 2.ª puerta y se lo gratificará.

Herniados, Trencats; Leed.

La curación de las hernias, por los aparatos Torrent

El reputado ortopédico de Barcelona Sr. Torrent, estará en Valencia y en el Hotel de Roma, plaza de Villarrasa, únicamente el sábado próximo, día 18 de Diciembre, y recibirá á todos los que deseen curación de sus hernias.

Estos aparatos que tan entusiastamente muchas eminencias médicas los están recomendando por la infinidad de curaciones obtenidas y que son el bello ideal de los pacientes, cierre absoluto del anillo herniario, que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse todos cuantos sufren dicha dolencia, por ser el remedio verdad, único é infalible, de todos los herniados.

Por tanto, hombres, mujeres y niños, que han probado ya diferentes clases de braguero y vendaje, sin encontrar el deseado alivio, deben saber de una vez y para siempre, á fin de no confundirse con tantos anuncios, malgastando salud, tiempo y dinero, que los verdaderos indiscutiblemente los del tan acreditado ortopedista Sr. Torrent.

NOTAS.—En Játiva, el día 17, en la Fonda de Mallol; en Castellón de la Plana, el día 19 en el Hotel Suizo, y en Torross, el día 20, en el Hotel Siboni.

TALLERES Y DESPACHO EN BARCELONA, UNIÓN, 13.

CLINICA DENTAL

Suosores de D. José Rey

BARCAS, 3 (enfrente del horno del Puig).—Valencia

LA CONFLAGRACION EUROPEA

La situación de los aliados en los Balcanes

LOS CAMBIOS DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Table with columns: Cambio por el día, Cambio de hoy. Rows include Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, etc.

DE CASTELLON

Castellón, 15, 1 madrugada. Un ahorcado.—Parricidio.—Violador detenido. La huelga de obreros del puerto.

En Benicàssim se ha detenido a José Torres Sala, de 30 años, casado, autor confeso de violar a Dolores Comill Escócin, de 14 años, violar a Dolores Comill Escócin, de 14 años.

DE BARCELONA (De nuestro corresponsal)

Barcelona, 16, 1 madrugada. Hoy han terminado las sesiones de la Asamblea regional de Juntas de Patronato penitenciario.

En la próxima semana se reunirá un Consejo de guerra de oficiales generales, para fallar la sumaria instruida contra el capitán del regimiento de San Quintín D. Francisco Galtier, por el delito de parricidio, por imprudencia temeraria.

Romanos guarda cama.—Llamamiento a filas.—Nombramientos.

Al acudir los periodistas a la Presidencia, les recibió en su despacho el Sr. Argente. Dijo el subsecretario: —El conde de Romanones no puede recibirlos hoy. Guarda cama, víctima de un ataque de bilis y enfriamiento.

Ha sido enviado a Doñana el decreto llamando a filas a 5.279 inscritos de la jurisdicción marítima de 1916, para que lo sancione el rey con su firma.

Navarro Reverter y la provisión de altos cargos.—Propósitos de Burell.

Navarro Reverter, hablando esta tarde con los periodistas, ha manifestado que su hijo no aceptaba la dirección general de Comunicaciones, y que esta renuncia, como lo que él ha hecho de la presidencia del Consejo de Estado, no representan que estén frente al Gobierno.

Navarro Reverter volverá a conferenciar con el conde de Romanones quizá hoy mismo. La Correspondencia de España, hablando del disgusto por la provisión de altos cargos, dice:

«Ese disgusto habría existido, aunque no se hubiera llevado a cabo la unión de los liberales y demócratas. En la combinación de gobernadores han correspondido 9 puestos a los demócratas y 40 a los amigos del conde, y en la de altos cargos, 29 para los liberales y 8 para los amigos del Sr. García Prieto.

Entre las cargas que serán agraciados los demócratas, figura una ó dos embajadas. Los nombres de los agraciados se ignoran.»

Julio Burell ha dicho que era exacto que ofreciera dificultades la provisión de altos cargos y que ellas originarían diferencias en el seno del Gabinete, especialmente por la necesidad de atender a las peticiones de los demócratas.

Toma de posesión

Se ha posesionado de la Dirección general de Comercio D. Alfonso Sala.

De Canarias

Las Palmas.—El general Sr. Cortes ha hecho entrega del mando al nuevo capitán general de las Islas Canarias, Sr. Mackenna.

De la guerra

Comunicado oficial francés. París.—El comunicado oficial de las tres de la tarde dice lo siguiente:

«La noche ha sido relativamente tranquila. Se han señalado combates en el Artois, en el sector de Rochincourt y alquería de Chantelet.

«Entre el Oise y el Aisne nuestras gruesas bombas han hecho saltar un depósito alemán.

«Al Norte de Puisseigne, en la región de Tracy-le-Val, en los Vosgos y en Vandessart, nuestras baterías han ejecutado ayer acertados tiros contra los trabajadores enemigos que intentaban reparar sus trincheras trastornadas por nuestro bombardeo de ayer.

«Además de los bombardeos aéreos señalados ayer, nuestros aviones han ejecutado numerosos vuelos.

«Uno de nuestros aviones ha atacado por encima de Schleidt, en Alsacia, a un aparato enemigo que se puso en fuga.

«Otros dos aparatos han librado combate en Artois, en las líneas enemigas contra tres albatros, uno de los cuales se vio obligado a aterrizar.

«Finalmente, una de nuestras escuadrillas aéreas, en colaboración con los aviones ingleses, ha bombardeado el terreno de aviación alemán de Herilly.»

«Lucha en el aire.—Los búlgaros en territorio griego. Londres.—(Oficial). Aeroplano inglés persiguió a un hidroavión alemán a lo largo de la costa belga.

«El aparato alemán fué derribado e hizo explosión. Los aviadotes no han sido encontrados. El aeroplano inglés sufrió daños también y cayó al mar, pero sus tripulantes han sido recogidos sanos y salvos.

«Atenas.—La nota oficial desmiente que los búlgaros hayan penetrado en territorio griego. Añade que la situación creada por la retirada de los aliados hacia el territorio helénico y la aproximación de los búlgaros y los alemanes a la frontera griega, preocupa grandemente en los círculos oficiales.

«Comunicado del general French. Londres.—El general French comunica lo siguiente: «Nuestra artillería ha bombardeado Gommercourt, las trincheras enemigas del Este de Givency y el pueblo de Lesmenil.

«La artillería alemana desplegó gran actividad contra nuestras trincheras del Este y Norte.»

«El reclutamiento en Inglaterra. Londres.—En la Cámara de los Comunes se ha declarado que el número de alistamientos hechos, según el proyecto de lord Derby, ha resultado mayor de lo que se esperaba.

La Cámara italiana suspende las sesiones.

Roma.—Al terminar la sesión, el diputado Molina propuso cerrar la Cámara hasta el 1.º de Mayo de 1916. Deseó para Europa un nuevo año de paz, envió un saludo a los combatientes y terminó dando vivas al ejército, a la marina, al pueblo italiano y al rey.

La Cámara se asoció a las manifestaciones de Molina, aceptó la proposición de Molina de cerrar la Cámara hasta la fecha indicada y manifestó la convicción de que todos sus colegas sin excepción están de acuerdo en querer una paz honrosa y digna que únicamente puede obtenerse con la victoria.

«Después de haberse expresado, aunque no se hubiera llevado a cabo la unión de los liberales y demócratas. En la combinación de gobernadores han correspondido 9 puestos a los demócratas y 40 a los amigos del conde, y en la de altos cargos, 29 para los liberales y 8 para los amigos del Sr. García Prieto.

«Entre las cargas que serán agraciados los demócratas, figura una ó dos embajadas. Los nombres de los agraciados se ignoran.»

«Los nombres de los agraciados se ignoran.»

«Los nombres de los agraciados se ignoran.»

«Los nombres de los agraciados se ignoran.»

«Los nombres de los agraciados se ignoran.»

«Los nombres de los agraciados se ignoran.»

«Los nombres de los agraciados se ignoran.»

«Los nombres de los agraciados se ignoran.»

«Los nombres de los agraciados se ignoran.»

«Los nombres de los agraciados se ignoran.»

«Los nombres de los agraciados se ignoran.»

«Los nombres de los agraciados se ignoran.»

«Los nombres de los agraciados se ignoran.»

«Los nombres de los agraciados se ignoran.»

«Los nombres de los agraciados se ignoran.»

«Los nombres de los agraciados se ignoran.»

«Los nombres de los agraciados se ignoran.»

«Los nombres de los agraciados se ignoran.»

«Los nombres de los agraciados se ignoran.»

«Los nombres de los agraciados se ignoran.»

«Los nombres de los agraciados se ignoran.»

«Los nombres de los agraciados se ignoran.»

«Los nombres de los agraciados se ignoran.»

Este pueblo, desde el rey al último de los súbditos, no tiene casi necesidades.

A partir de Mitrovitz, no había caminos, y, por lo tanto, no se pudo seguir utilizando los vehículos. Y marchamos, a caballo, por senderos de montaña.

Tuvimos gran alegría encontrando a nuestro paso, en Kolachin y en Podgoritz (Montenegro) a los marinos franceses de las estaciones radiotelegráficas.

Scutari de Albania es una ciudad que los montenegrinos, que la poseen desde Junio, han urbanizado muy bien.

La miseria actual de los refugiados serbios es infinita. Los peores caminos que unen a Sarvia con Montenegro están llenos de viejos, mujeres y niños sin ropas, pan ni abrigo.

Lo mismo sucede en la frontera griega con los refugiados del Sur de Macedonia.

«Pérdidas prusianas. Amsterdam.—Según el periódico «Nieuwe Rotterdamse», las listas 380 a 383 de pérdidas prusianas dan un total de 65.340 muertos, heridos ó desaparecidos, elevándose así el total de pérdidas prusianas a 2.244.248 hombres.

«Hay además 337 listas bávaras, 310 vurttemberguesas, 233 sajonas y las listas de las pérdidas navales y las pérdidas de Turquía.

«Transportes turcos. París.—Le Petit Parisien publica un despacho de Londres diciendo que los turcos sólo cuentan actualmente con siete transportes.

«La Duma. París.—L'Echo de París reproduce el periódico ruso «Retch» la noticia de que la Duma será convocada para el día 28 del próximo Enero.

«La paz que impone Alemania. Havre.—Las agencias alemanas en los Estados Unidos han entregado una nota a los periódicos especificando bajo qué condiciones firmarán la paz.

«Los alemanes continúan saqueando. Londres.—El Gobierno alemán en Bélgica, después de haber secuestrado los fondos de los bancos ingleses, franceses y rusos, ha nombrado un delegado para intervenir las cajas de los bancos belgas.

«Una Junta de financieros belgas, franceses é ingleses, ocupase en la mejor manera de tomar represalias contra estas medidas arbitrarias.

«Dícese que quizás se declare la guerra económica a todos los bancos del mundo que tengan fondos alemanes.

«Nueva protesta del obispo de Namur. Havre.—El obispo de Namur, monseñor Heylen, ha formulado una nueva protesta contra las afirmaciones del «Libro Blanco» alemán, relativas a la resistencia armada de los paisanos belgas é intervención del clero en dicha resistencia.

«El secretario del obispo ha comunicado el texto a los ministros de España, Estados Unidos y Suecia residentes en Bruselas.

«Las minas marítimas.—Noticia desmentida. Estokolmo.—Según informes facilitados por marinos, numerosas minas que han sido arrojadas por la tempestad han estallado sobre la costa sueca, habiéndose registrado diez explosiones cerca de las aldeas; y aunque los daños causados no han sido importantes, las explosiones produjeron gran alarma.

«El ministro ruso en Estokolmo ha comunicado al ministro de Negocios que puede desmentir categóricamente los rumores respecto a la concentración de los rusos en Finlandia, que, caso de ser ciertos, constituirían una seria amenaza contra Suecia.

«El programa naval en los Estados Unidos. Washington.—El ministro de Marina ha publicado el programa naval.

«En 1922, los Estados Unidos dispondremos de una flota compuesta de 27 acorazados de primera, 6 cruceros acorazados, 25 cruceros de segunda, 23 de tipo inferior, 108 destructores y 175 submarinos.

«El ministro pide también aumento de fábricas de municiones y siete millones de dólares para el servicio de aviación, repartidos en cinco años.

«El programa constará de 582 millones de dólares.

«La actitud de Turquía inquieta a Bulgaria. Atenas.—Sábase, de origen diplomático, que la actitud de Turquía inquieta al Gobierno de Sofía.

«Desde el comienzo de la guerra las tropas turcas no cesan de entrar en Tracia y Bulgaria á pretexto de proteger las costas contra un posible desembarco de los aliados, preocupando esto bastante a la población búlgara, incluso ha motivado ya riñas entre súbditos turcos y búlgaros.

«Cómo se hizo la retirada de los aliados. París.—La maniobra de los aliados para retirarse desde Krivolak hasta más allá de la frontera griega, fué muy difícil por tener que trasladar tropas, material de guerra y aprovisionamientos en una extensión de sesenta kilómetros, teniendo que contener al encarnizado enemigo que multiplicaba sus ataques de infantería y artillería simultáneamente en tres direcciones distintas contra el ejército francés de Oriente, y esto se ha hecho con pocas pérdidas de hombres é insignificantes de material.

Los intentos del enemigo para envolver y cortar nuestras líneas han fracasado todos, sufriendo el enemigo pérdidas considerables en sus ataques.

«Combate entre aliados y búlgaros. París.—Los aliados se han batido con el ejército búlgaro del general Theodoroff, que se compone de cuatro divisiones.

«Los aliados se preparan. París.—Aunque todavía no se han presentado en nuestro frente ostensiblemente fuerzas alemanas ni austriacas, se activan los trabajos de atrincheramiento en el frente de Salónica.

«Desmintiendo al rey Constantino. Londres.—En la Cámara de Comunes ha hecho un diputado observar que estaba en la más abierta oposición lo declarado por el rey Constantino al corresponsal de una agencia inglesa, afirmando que el desembarco de las tropas aliadas en Salónica se hizo sin su consentimiento, y la otra declaración de lord Lansdowne, en la cual se afirma que el referido desembarco se hizo con pleno conocimiento del Gobierno de Atenas.

«El ministro Cecil ha replicado á ello que no tenía más que decir sino que lo declarado por lord Lansdowne es absolutamente exacto.

«Préstamo a Montenegro. Londres.—Contestando á una pregunta que se le ha hecho en la Cámara de Comunes, ha declarado uno de los ministros que efectivamente el Gobierno inglés ha hecho un préstamo al de Montenegro, para facilitar la compra de víveres.

«Los Estados Unidos y Austria. Washington.—El consejero de la embajada austriaca, Zwiedinek de Sudenhof, ha manifestado la opinión de que si el torpedero del «Ancona» ocurrió como explica la nota de los Estados Unidos, el Gobierno austriaco dará satisfacción á las demandas del Gobierno norteamericano.

«Un asesinato. Delhi.—Comunican de Kerman que á instigación de unos agentes alemanes un persa ha asesinado en aquella ciudad á Aga Farikh Chah, que viajaba por Persia por asuntos del ministerio.

«El muerto era primo de Agha Kahn.

«Alemans y búlgaros. Atenas.—Según declaraciones de los prisioneros, el número de alemanes que cooperan con los búlgaros en el frente balcánico no pasa de 200.000 hombres.

«En ciertas esferas de Atenas se cree que los alemanes y búlgaros no seguirán á los aliados más allá de la frontera griega.

«Las pérdidas búlgaras. Atenas.—Las pérdidas sufridas por los búlgaros en los últimos combates se evalúan en 5.000 muertos y 15.000 heridos.

«Italia en Albania. París.—Le Petit Journal publica un despacho de Roma diciendo que en los círculos militares romanos se cree que Italia podrá desembarcar dentro de poco 80.000 hombres en Albania.

«Monastir para Bulgaria. París.—Le Petit Journal, en un despacho de Atenas, dice que las noticias de Bulgaria que representan á Monastir como una perla de la corona búlgara han causado en Atenas viva emoción.

«El empréstito francés. París.—«Le Fígaro» cree saber que el ministro de Hacienda se reserva el derecho de comunicar á las Cámaras el resultado del empréstito y de dirigir desde la tribuna un testimonio de agradecimiento al país.

«Altos cargos búlgaros. Atenas.—Comunican de Sofía que el general Petroff, antiguo presidente del Consejo, ha sido nombrado inspector general de la vieja Serbia y el general Kontingzoff ha sido nombrado inspector general de la Macedonia servia.

«Se insiste en la ruptura de Austria con los yanquis. París.—Dicen de Amsterdam, según noticias de Viena, que el estado de relaciones de Austria con los Estados Unidos es extraordinariamente grave.

«La miseria en Hungría. Amsterdam.—Más de medio millón de personas han firmado un memorándum que se presentará al presidente del Consejo respecto á la miseria de Hungría.

«El memorándum hace resaltar que el Gobierno ha cometido error tras error y que próximo el invierno promete ser más desastroso que el anterior.

«Piden los firmantes que el Gobierno prohíba la exportación de granos y que determine la cantidad que pueda ser exportada á Austria, rogándole también vigile estrechamente, sobre todo á Alemania, que quitará á sus aliados hasta la última gota de leche y la última onza de pan para poder alabarse de que ella no carece de nada.

«Comunicado oficial francés. Los aviadores franceses. París.—El comunicado oficial de las once noche dice lo siguiente: «Ha continuado el cañoneo de costumbre en diversos puntos del frente, siendo muy intenso en el Artois, entre el Somme y el Aisne y en la región de Saint Michel.

«Los cañones especiales franceses han disparado contra los aviones alemanes. Uno de éstos fué alcanzado, obligándolo á aterrizar en las líneas alemanas.

«En Sept la artillería francesa ha dispersado á una columna alemana de aprovisionamiento: 400 hombres que se trasladaban al Noroeste de Fontanello.

«Continuando la actividad de los aviones franceses, un grupo de éstos, en número de 13, ha bombardeado el parque de aviación alemán de Hüheloh al Este de Moulhouse.

«Se lanzaron bombas de 15.90 y 120, que hicieron el blanco que se deseaba.

«De 15 aviones enemigos que se hallaban sobre el terreno en el momento del bombardeo, sólo se elevaron cinco, que intentaron en vano dar caza á la escuadrilla francesa.»

«Ejército de Oriente: nada nuevo que señalar. Las tropas búlgaras no han atravesado la frontera griega.

«Cuerpo expedicionario de los Dardanelos: Durante la noche del 13 al 14 los turcos han tratado de reparar los daños causados en sus trincheras por el fuego francés.

«Durante el día 14, la artillería francesa ha contestado con éxito al enemigo, que bombardeaba Sed-Ulbahr.

«La lucha de minas sigue con gran actividad.

«COMUNICADO OFICIAL ITALIANO. Roma.—En el valle de Concié las baterías del grupo de Lardo cañonaron las posiciones del monte Vies, recientemente conquistadas por los italianos, que se mantienen firmemente en ellas.

«Durante el día de ayer la artillería enemiga continuó la sistemática destrucción de viviendas en Lappio.

«En el valle del río Cameras y contra la ciudad de Orgate, la artillería italiana cañoneó y dispersó algunas columnas enemigas en marcha.

«Una escuadrilla de aviones italianos hizo ayer una incursión sobre el valle de Chiapo en Idria, lanzando bombas sobre los acantonamientos enemigos de Chiaprono y Slapo, regresando indemnes los aviadores.

DE ESPAÑA

«Nombramiento de Hacienda. Urzáiz ha enviado á firmar á D. Alfonso los nombramientos de subsecretario de Hacienda á Bernardo Sagasta, director de lo contencioso á Federico Marín y de Propiedades á Segundo Rodríguez del Valle, ambos competentes y antiguos empleados de Hacienda, director de la Deuda y Clases pasivas, á Manuel Díaz Gómez.

«Otros nombramientos. Se insiste en que á Fernández Silvestre se le nombrará director de Seguridad.

«Se asegura también que Fernando Weyler irá á la dirección de Comunicaciones.

LA ENFERMEDAD DE ROMANONES

«Liberales contra demócratas. Romanones, algo mejorado de su enfermedad, se propone asistir mañana á la Presidencia.

«El «Heraldo», ocupándose del fuerte ataque bilioso de Romanones, dice que indudablemente obedece la enfermedad á la desafiada ambición que se ha apoderado de las altas personalidades liberales y demócratas, las cuales han caído sobre Romanones, agobiándolo para alcanzar altos puestos para hijos, yernos y demás deudos, olvidándose de todo género de consideraciones hacia el jefe del Gobierno.

«La situación creada tanto á Romanones, como á Alba y á otros consejeros responsables, es causa de que esté produciéndose en la opinión un efecto desastroso, comenzando por reflejarse en los telegramas que se reciben de provincias.

«La misma causa ha motivado que los liberales de larga historia se hayan acercado á Romanones, exponiéndole el sentimiento que les causa la desconsiderada conducta que con ellos se viene siguiendo por la desmesurada codicia que algunos políticos demócratas vienen demostrando en el acaparamiento de cargos públicos para sus familiares y parientes.

«Las manifestaciones de dichos liberales, muchos de ellos de acrisolada historia dentro del partido, han producido en Romanones el consiguiente efecto, siendo ésta la causa de su enfermedad.

«El asunto ha llegado á revestir tal importancia, que no será difícil que en uno de los próximos Consejos se trate de poner límite á las desatadas ambiciones de ciertas gentes.

Se recrudece el conflicto de Sevilla.

«Sevilla.—Se ha generalizado el cierre de los comercios y el paro á los talleres é industrias. Han cerrado la mayoría de los cafés.

«La población presenta un aspecto tristísimo. Fuerzas de policía y civiles patrullan por Sevilla.

«Grupos de obreros circulan por las calles en actitud pacífica.

«La actitud de la Unión Comercial es irreductible y sólo afecta al aplazamiento de una ley especial.

«Se reunieron todos los representantes de los gremios, acordando persistir en su actitud.

«Se ha comunicado al gobernador que dentro de cuatro ó cinco días cerrarán los establecimientos de comestibles y las plazas de abastos y tabernas.

«Los metalúrgicos han pedido á Barcelona solidaridad.

«Se ha celebrado en el ayuntamiento una sesión extraordinaria, congregándose enorme concurrencia en los alrededores.

«Tomáronse grandes precauciones. Se dió posesión del cargo al nuevo alcalde Sr. Domingo.

«Este y el saliente pronunciaron discursos aconsejando la prudencia y benevolencia en beneficio de la ciudad, que no puede subsistir en este estado de cosas que será su ruina.

«Desde luego, al conocerse dicha fórmula en la Unión Comercial, fué rechazada inmediatamente.

«El alcalde entró al gobernador de las impresiones pesimistas, no viéndose la solución del conflicto.

# Extracto de Malta DEL DOCTOR GREUS

Es un tónico reconstituyente, nutritivo y digestivo y el mejor alimento para niños y adultos.

Primer preparado español. Premiado con medalla de oro

De venta en todas las farmacias y droguerías especialmente en la de D. F. Valero sucesor del Doctor Greus, plaza de Santa Catalina, por mayor en su laboratorio, Peris y Valero, letra N.

## GRITZNER

Máquinas para coser y hacer calceta. Bicycletas y motocicletas. "Máquinas parlantes". Discos de todos precios. A plazos desde 10 pesetas mensuales. Automóvil "SAXON" de 4.750 ptas. J. Puig de Abaria, Pl y Margall, 14, bajo, teléfono n.º 48. Valencia. Hay una motocicleta para la venta de 4 HP. con tres cambios de marcha y desembrague, por pesetas 1.350.

## Acordeones superiores

Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 3 (junto a la casa de El Sol), y en el n.º 8 (rincón), Valencia. En la misma casa se componen acordeones y cajas de música y se hacen cambios y reformas. Precios baratos.

## Café de la Compañía Colonial

Son siempre los preferidos

CAFÉ PUERTO RICO: Cajita precintada de 100 gramos a 0.60 pesetas cajita

## DULCAMARINA

Depurativo vegetal. El gran lavado de la sangre obtendrá el que haga uso de este inmejorable reconstituyente y refrescante de la sangre. Pedir prospectos. Frasco 3 pesetas. Almorranas: se curan con la sin rival pomada Tesoro Vegetal (marca registrada). Bote 2/50 pesetas. Farmacia de la FB, San Vicente 177. Esquina a la calle de las Almas

## FOSFO-FITO-KOLA ALIÑO

PREPARADO DE GUSTO EXQUISITO y agradable a los niños - en forma granular -



Frasco grande, 5 PTAS. Frasco pequeño, 2.75 PTAS.

La mejor medicación fosforada. Anemia, Escrofulismo, Debilidad y Neurastenia. EL MEJOR RECONSTITUYENTE, por entrar en su preparación el fósforo extraído de las semillas de los cereales, que es el más asimilable.

Venta en las principales farmacias y droguerías de España

### ESPECIALIDADES DE LA FARMACIA DEL DR. ALIÑO

- Ooantálgico Aliño.—Frasco, 2 pesetas; tubito para tres curas, un real.—Para curar toda clase de dolores de muelas.
- Jarabe depurativo.—Frasco, 2.50 pesetas.—El mejor depurativo.
- GRANULADOS
- Fosfitol Aliño.—Frasco, 4 pesetas.—Fósforo orgánico de semillas de los cereales.
- Fosfo-Fito-Quina Aliño.—Frasco, 5 pesetas.—Fósforo orgánico de semillas de los cereales y quina.
- Poliglicerosfosfatos Aliño.—Frasco, 2 pesetas.—Glicerosfosfatos de cal, sosa, hierro y magnesia.

Para pedidos al por mayor: Farmacia Vda. del Dr. Aliño, Mercado, 52, Valencia

LABORATORIO DE ESTERILIZACION. Preparación escrupulosa de toda clase de fórmulas, sueros y soluciones inyectables. Material completo y moderno de curación para operaciones quirúrgicas. TELÉFONO NÚMERO 385

## Lo Inconcebible

Grandes existencias de calzado de todas clases todo suela, cosido, desde lo más económico hasta lo mejor que se fabrica. Últimos modelos de las mejores fábricas, clase especial, para caballero, a 10.50 pesetas par; marca IDEAL para señora a 8.50 pesetas par, con 25 modelos diferentes. No comprar sin antes visitar la casa, para convencerse de las clases y precios, verdaderamente INCONCEBIBLES. Gran bazar de calzado San Vicente, 111 y 113 (frente cine Roma)

## ESTRECHECES URETRALES :: PROSTATITIS :: CISTITIS :: CATARRROS DE LA VEJIGA



Se curan con los Confitos Costanzi, únicos que quitan el escorzo y la frecuencia de orinar. Caja: 5 y 7 pesetas. MALES VENÉREOS sean en el hombre o en la mujer, se curan maravillosamente en pocos días con los Confitos e Inyecciones Costanzi. Frasco: 4 y 6 pesetas.

## SÍFILIS COSTANZI

Adentis, dolores en los huesos, impotencia, manchas, erupciones de la piel, pérdidas seminales, etc., etc., se curan radicalmente con el Roob Costanzi. Frasco: 4 y 6 pesetas. Depósito exclusivo, lo propio que para folletos y consultas, dirigirse: Pasaje Escudillers, núm. 3 :: BARCELONA

Vilanova Hermanos, Avenida del Puerto, 201. Teléfono 3.243, Grao-Valencia

## LA REGIONAL

Fábrica de aguardientes y licores de Vicente Vila - QUINO-KOLA - licor higiénico, digestivo y de gusto exquisito.—De venta en la misma fábrica y despacho. Carretera de Barcelona, números 114 y 131, Valencia

## No dejéis de leerlo! Reumáticos y Nerviosos

Baño de vapor aromático para combatir el REUMATISMO, por crónico que sea, y todas aquellas enfermedades que atacan al sistema nervioso. Está compuesto dicho baño de las mejores hierbas aromáticas que se conocen. Su alivio ó curación en 9 días, sin tomar medicación interna. Hay médico director. Baños de D. Rafael Ramos Jiménez. O.º del Grao, 8, Valencia (frente al cuartel de Caballería). ABIERTO TODO EL AÑO. Se darán informes por escrito, mandando sólo para contestar.

## COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa

SERVICIO DE BARCELONA. Salidas las tardes y sábados, a las seis de la tarde. LINEA DE CANARIAS. Salidas los días 2 y 17 de cada mes, a las ocho de la noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Rio Martín, Ceuta, Tetuán, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Saffi, Mogador y Canarias. Las notas para el embarque de mercancías, deben entregarse en la Consignación por lo menos doce horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar al costado del buque tan pronto como éste zarpa. SERVICIO PARA FRANCIA E ITALIA. Salidas quincenales para Niza, Génova y Larna. Salidas quincenales para Marsella y Génova, desde el puerto de Barcelona, en combinación con el vapor que sale de este puerto los sábados por el transporte de pasajeros. Españoles y cómodas cámaras de primera y segunda clase, con calefacción eléctrica.—Fuerza.—Incomodables condiciones para la tercera clase. TELEGRAFIA SIN HILOS EN TODOS LOS BUQUES. Consignatarios: COLA Y MAYCASA. Libertad, 10 (Puerto).—Teléfono núm. 3.044.

## Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía

A LA CORRIENTACION DE Hijos de Nogués. Calle Serrá, 2, enfle., y en el Grao, (Muelle Poniente) (Caro)

SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villavieja, Coruña, Santander, Bilbao, y todos los DOMINGOS directo para Barcelona. SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIÉRCOLES para Terragona, Barcelona, San Feliu, Palamos y Marsella y los viernes para Alcañes, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villavieja, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasaje. Admitida carga y pasajeros para todos los puertos cambios servicios.—Se sugieren los señalamientos de la Consignación, «La Unión Marítima».

## Reumáticos - Gotosos!

Vuestro alivio lo conseguiréis inmediatamente gracias al invento del sabio doctor alemán J. Weiss, tomando el específico ideal (una sola caja).

## ANTI-URICO WEISS

Y la curación al mes de tratamiento. Nada de salicilato, ioduros y específicos ineficaces. Premiado con Diploma de Honor en la Exposición de Barcelona. Caja, con 24 sellos, 5 pesetas. En Valencia: Droguería de G. Conat, Mercado, 72; Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 71, y farmacias.



## A. CALABU G

Único fabricante de billares en precisión, preferidos por los mejores jugadores. 20 billares en diferentes sistemas y estilos, al contado y a plazos sin fiador; colocación de paños, tacos y accesorios de todas clases. Exposición y fábrica: San Vicente, 205, Valencia.

Administro fincas da d'garantías a satisfacción y anticipo rentas si se desea. Ma donado, 29, primero.

## VAPORES COMBINADOS

Correos de Africa y A. Ferrer Peset Hms.

## Servicio semanal para los puertos de Italia

Para CEITE y MARSELLA. Saldrá vapor directo todos los sábados a las 6 de la tarde. Para CEITE. Saldrá vapor directo todos los miércoles y viernes. Para carga y pasaje dirigirse a A. Ferrer Peset y Hermanos, Muelle, 12.—Teléfono 3.081, Grao.

## Depravaciones del instinto SEXUAL

Preciosa edición para los que usan ó abusan de la relación genital, a 5 pesetas. En Valencia, se vende, librerías de Agullar, Caballeros, 1, Maragat, Pintor Sorolla (Barcas), 16, y otras.

Se necesitan operarias para manipulación de papel. José María Orencse, 32 (Camino del Grao).

## Grandes locales

Junto nueva estación del Norte, se alquilan los que suponen la planta baja y entresuelos de la finca a tres fachadas, calle Jerusalén, 18, chalián, y Buena Vista, 21, con 22 bucos a las mismas, de ellas 7 puertas calle y con una superficie de más de 16.000 palmos cuadrados. Razón: portería.

## Barberos

Se necesita un ayudante para sábados y domingos, sabiendo su obligación y para seguido. Camino del Grao, 8, Peluquería de Aragón.—Valencia.

## Pérdida

Se ruega a la persona que se haya encontrado una perra galga, blanca, con manchas color café en las orejas y el lomo, y que en el collar lleva inscrito el nombre de Ranzy, y un perro críto el nombre de Ranzy, y un perro ratonero, peludo y con el rabo y orejas cortadas, los presenten en el bar Regules (junto a la plaza de Toros) y se le gratificará. Lo mismo se recompensará a la persona que indique si los ha visto en cualquier parte.

## Aprendiza de modista

hace falta en la calle de Félix Pizcueta, 7.

## PHONO HISPANIA

Discos a 1 y 2 pesetas. Se compran, cambian, alquilan discos y gramófonos; agudas legítimas inglesas. Reparaciones de todas clases.—Blas, 11, bajo.

## SARNA (roña)

Sin baño. La cura rápidamente el antiséptico Martí. Frasco, 2.5 pesetas. Depósito: Blas Cuesta, Mercado, 71. Castellón: E. Serrano, plaza de la Paz, 19.

## Batatas superiores de Málaga

han llegado en la barca y se venden en el Muelle, frente a la calle de la Reina.

## Curación del Estrenimiento

### POLVOS DE CASSIA RICHELET

#### Laxantes - Depurativos Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen colicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España, Canarias, y Baleares.

Laboratorio: L. RICHELET  
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositorio General para toda España:  
D. FRANCISCO LOYARTE  
Calle S. Marcial, 33, esquina a San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio: 3 Pesetas

## Servicio regular de vapores

- Para LONDRES. El vapor SAN LEANDRO cargará el día 18 de Diciembre. Para LIVERPOOL. El vapor MENEVIAN cargará el día 18 de Diciembre.
  - Para BRISTOL y CARDIFF. El vapor FRANCISCA cargará el día 18 de Diciembre.
  - Para NEWCASTLE. El vapor BRAVORE cargará el día 18 de Diciembre.
  - Para NEW-YORK. El vapor CITTA MESSINA cargará el día 18 de Diciembre.
  - Para AMSTERDAM y ROTTERDAM. El vapor MINERVA cargará el día 18 de Diciembre.
- Consignatarios: RIES Y COMPANIA.—Gótoz, 99.

## TURRONES

legítimos de Jijona. El acreditado turronero conocido 58 años en esta capital, Severino Pico Carbonell, proveedor de la Real Casa, tiene su despacho en la plaza E. Castelar, Hotel Valencia.

## TURRONES

legítimos y verdaderos de Jijona, del antiguo y acreditado turronero Bartolomé López, que visita 54 años esta capital. Tiene su despacho en la Bajada de San Francisco, Hospedería La Esmeralda.

## Se venden

tablones procedentes de andamiajes. Razón: Ripalda, 6, bajo.

# TOS

EL REMEDIO MAS SEGURO, EFICAZ, cómodo y agradable para curar la TOS, son las PASTILLAS del Dr. ANDREU. Casi siempre desaparece la TOS al concluir la 1.ª caja. PIDANSE EN TODAS LAS FARMACIAS.

# ASMA

Los que tengan ASMA ó sofocación, usen los Cigarrillos antiasmáticos y los Papeles azoados del Dr. Andreu, que lo calman al acto y permiten descansar durante la noche.